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戴德豐等出席座談 鄭建榮等冀港企入南沙橫琴前海
王榮勉港委員做自貿區生力軍

文匯青島海岸環保行 300人撿垃圾

戴德豐分析粵自貿區優勢
廣東自貿區4月21日正式掛牌，內地自貿區增至4

個。主持座談會的戴德豐表示，廣東自貿區的優勢是面
向港澳、面向世界，既是廣東省未來發展的新動力，也
是粵港澳合作的重要發展項目。他指出，廣東自貿區既
為香港企業帶來新的發展機遇，廣東自貿區設立的「粵
港澳（國際）青年創新工場」，也為香港青年提供很好
的創業機會。
王榮在會上指出，自貿區建設是國家為了適應經濟全
球化新趨勢、推進更高水平對外開放、構建開放型經濟

體制的重要國家戰略，也是推動內地改革深化尤其是政
府職能轉變的重要舉措。
廣東自貿區與上海、天津、福建自貿區不一樣，

其重要定位就是粵港澳自貿區，為港澳企業提供很
大的發展空間。王榮表示，香港的製造業因為內地
開放而失去優勢，但香港仍有很多優勢例如專業服
務、法治環境、融資成本優勢等，還沒有在內地充

分發揮作用。香港更多的專業服務進入內地，既可
助改善內地環境，也能為各委員和更多香港人提供
發展機遇。

「春江鴨」料最先分享利益
王榮希望各委員要成為自貿區建設的生力軍，帶動更

多企業和服務業進入3大片區。他以「春江鴨」作比

喻，春江水暖鴨先知，「春江鴨」是最先知道情報及最
先作出反應，政協委員可以扮演「春江鴨」角色，發揮
帶頭作用，最先分享自貿區為大家帶來的利益，將來也
為自貿區建設作出更大的貢獻。
會上，廣東省自貿辦主任鄭建榮以及南沙、橫琴和前

海三大片區負責人分別介紹自貿區總體情況，以及3大
片區的發展特點及各項優惠政策。

香港文匯報訊（記者 沈清麗、黃晨、陳文

華）香港廣東各級政協委員聯誼會昨日在金

鐘萬豪酒店舉行「進一步加強粵港澳交流，

推進廣東自貿區建設」座談會。該會首席會

長、全國政協常委、廣東省政協常委戴德豐

及各級政協委員逾120人赴會。廣東省政協

主席王榮、省自貿辦主任鄭建榮等省政協及

自貿區領導親自來港推介。王榮冀港區委員

進一步了解自貿區，將來成為自貿區建設的

生力軍，帶動更多企業和服務業進入粵自貿

區的南沙、橫琴和前海3大片區，為自貿區

建設作出貢獻。

香港文匯報訊（記者 王宇軒、實習記者
劉倩倩 青島報道）5月16日，由香港文匯報
青島記者站與龍江文化傳媒共同主辦的「文
匯永安美麗海灘」環保健步行活動在青島五
四廣場舉行。活動共吸引了青島各界300餘名
志願者參加。活動以還青島一片乾淨美麗的
海灘，放下一周忙碌的工作享受海邊景色為
目的。

在活動現場，記者看到志願者手持垃圾袋、
拾物鉗沿青島海岸一線步行近三公里，沿途撿
拾散落在沙灘、石礁、堤壩上的垃圾。據了
解，環保健步行公益活動是將利用周末休息時
間舉行。沿線包括青島五四廣場、石老人、八
大關、海水浴場等多個沿海景區。來自青島律
師事務所的職員趙春梅偕兒子參加了本次環保
健步行活動，孩子用鉗子認真地撿起海灘上的

垃圾，興奮地跑到媽媽身邊，將垃圾放入媽媽
手中的袋子裡。「帶孩子參加這樣的公益活
動，讓他在行動中明白撿垃圾的不容易，以後
注意保護環境，覺得很有意義。」趙春梅說
道。現場還有「全家總動員」共同參與的家
庭，據媽媽告訴記者，參與此次活動，可言傳
身教促進孩子成長，同時也使大人的身心得到
淨化。
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香港茂南區同鄉會中山一日遊圓滿成功香港茂南區同鄉會中山一日遊圓滿成功香港茂南區同鄉會中山一日遊圓滿成功

考察團一行一百三十多名團友，在中山期間首先
出席了陳志明安排的歡迎儀式，會上中山金源

高精密科技有限公司培訓發展部經理王耀坤介紹了
公司的基本情況，團友受益不淺，明白到一間公司
的成功是要經過幾代人的努力方可達成。午宴後由
毛坯到成品車間仔細參觀了該廠房，團友還與工人
或機器留下了合照，團友對設備、環境及管理都大
為讚賞。中山金源高精密科技有限公司隸屬於金源
集團，創始人陳平為茂南區袂花鎮人，集團成立於
1963年，總部設於香港。分別在深圳市寶安區、中
山市火炬開發區設有製造基地，在瑞士設有辦事
處。集團業務主要立足於鐘錶業，已經成為世界名
牌手錶廠家的首選運營合作伙伴。專門為全世界不
同國家包括瑞士、日本及歐洲不同品牌的客戶生產
錶殼，利用現代設備和專業技術完成從銅、鋼、鈦
等多種金屬原材料開發加工到成品出貨的全過程。

何岸冀年輕人學習榜樣
何岸在午宴發表講話時表示：金源是擁有悠久歷

史的企業，以創始人陳平命名的「陳平基金會」對
茂南區同鄉會的成立非常慷慨地出錢出力，代表同
鄉會理監事會表達衷心的感謝。陳平的接班人陳號
鏇同樣是成功的企業家、偉大的慈善家，也是在座
年輕人學習的榜樣。
何岸還說，此次能和各位同鄉來到中山，是大家

對於同鄉會的支持，為了香港長期的繁榮穩定，也
希望大家能夠支持特區政府依法施政，支持政改方
案，支持實現「2017，一定要得」。

鄭錦波：凝聚力量為香港
鄭錦波向一起來到中山的團友表示感謝，他說：
「鄉親凝聚在一起是一股力量，是為了香港，為了

我們自己。香港有很多不同的政見，希望以後繼續
有更多的人可以參與，可以凝聚更大的力量，團結
一致，支持香港特區政府的施政以及各方面對市民
有利的政策。我們有自己的能力，希望鄉親們都可
以用自己的行動為香港的穩定繁榮做貢獻。」同
時，他表示此次能參觀規模如此龐大的企業是自己
的榮幸，希望大家特別是年輕人也能小事做起，逐
步發揮自己的潛能，做有目標有理想的有為青年。
隨後團友們遊覽了孫中山故居紀念館，參觀了偉

人生前的居住環境以及翠亨村舊時的民居展示，有
團友表示，此次隨同鄉會來中山非常有意義，不僅
參觀了高科技現代化的錶殼製造工廠，讓人全方位
了解了錶殼製造的過程，還增添了自身的歷史知
識，最重要的是，能夠和茂南區的鄉親們在一起，
這次活動令鄉親們更加團結，也希望將來大家能一
起多多為家鄉建言獻策多做貢獻。

何岸何岸鄭錦波率團鄭錦波率團茂南鄉親攜伴共遊孫中山故居茂南鄉親攜伴共遊孫中山故居
香港茂南區同鄉會為了加強與鄉親的聯絡，更廣泛地團結鄉親，於5月16日開展中山

一日遊活動。同鄉會會長何岸、理事長鄭錦波擔任團長；第一常務副會長陳志明，常務副

會長鄧觀送，監事長吳水明，副監事長李太任，副會長鄭錦浩擔任副團長；秘書長李樹偉

擔任領隊。一眾茂南鄉親赴中山得到同時作為中山金源高精密科技有限公司法人代表的陳

志明的熱情招待，參觀了中山金源高精密科技有限公司的廠房以及孫中山故居紀念館，遊

玩當日春雨綿綿也未影響鄉親們的熱情。 ■香港文匯報記者李一凡

■李樹偉 ■鄭錦波 ■何岸 ■陳志明

■團友參觀孫中山故居紀念館 ■當日歡迎午宴現場，熱鬧非凡。

■嘉賓於中山金源高精密科技有限公司合影留念

■團友參觀中山金源高精密科技有限公司廠房，了解錶殼製
造過程。
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